
La 'guerra del agua' se agota 
- El Gobierno quiere una solución al problema hídrico - La Generalitat destaca que hay ganas de colaboración 

CRISTINA VÁZQUEZ - Valencia - 30/05/2008  
  

La guerra del agua, abierta en 2004 cuando el gobierno del PSOE derogó el trasvase del Ebro, parece 

agotarse. Así lo escenificaron ayer el secretario de Estado de Medio Ambiente y Agua, Josep Puxeu, y el 

consejero valenciano de Medio Ambiente, José Ramón García Antón, en un encuentro en Valencia. 

Puxeu y García Antón coincidieron en que lo importante es 

trabajar en los puntos de encuentro y subrayaron que no hay 

"posturas irreconciliables". "Se trata de resolver los problemas 

de los ciudadanos, no de crearles más", dijo Puxeu. 

¿Qué ha cambiado en los últimos dos meses? Los responsables 

ministeriales que gestionan las políticas hídricas han cambiado. 

La salida de Cristina Narbona del Ministerio de Medio 

Ambiente ha rebajado la crispación entre las administraciones 

central y autonómica. 

La ejecución del Plan AGUA, que instauró Narbona y que 

culminará con la puesta en servicio de la desaladora de Torrevieja, resta argumentos al Consell cuando acusa al 

Gobierno de Rodríguez Zapatero de negarle el agua a los valencianos. La decisión del presidente de la 

Comunidad de Regantes de Villena y cabeza visible de las protestas pro-trasvase de los últimos años, Andrés 

Martínez, de vender a Danone 700 millones de litros al año de sus acuíferos para embotellar, aun a costa del 

abandono de cultivos, ha echado por tierra la campaña del Agua para todos. 

La situación financiera de la Generalitat obliga, por otro lado, al Consell a buscar el acuerdo con el Estado, 

dado que muchas de las políticas en materia hídrica son cofinanciadas por ambas administraciones. 

"Es alentador que un alto cargo del Gobierno se reúna con la Generalitat y sus primeras palabras no sean No al 

trasvase", explicaba ayer muy gráficamente una fuente de la Consejería de Medio Ambiente. 

Y como el camino se hace andando, Puxeu y García Antón anunciaron ayer un encuentro entre técnicos del 

ministerio con los de la consejería para llegar a acuerdos relacionados con el abastecimiento, la modernización 

de regadíos, la depuración y la reutilización del agua. 

Francisco Rodríguez Mulero, presidente de la sociedad estatal SEIASA de la Meseta Sur, recordó los 428 

millones de euros invertidos por el Gobierno en modernización de regadíos. Unos 90.000 regantes se han 

beneficiado de la instalación del sistema de riego por goteo, que ha procurado un ahorro de 195 hectómetros 

cúbicos. 

Con las inversiones previstas en esta legislatura se conseguirá ahorrar otros 100 hectómetros cúbicos de agua 

en la agricultura. "Hemos quedado la próxima semana con García Antón para definir proyectos y presupuestos 

para estos próximos cuatro años", subrayó Rodríguez Mulero. 

El consejero García Antón defendió un pacto de agua "total", de ámbito nacional, puesto que la desalinización 

no es "la solución total" sino una parte de ella. "Problemas de abastecimiento de agua [tanto para consumo 

humano como agrícola] no hay este año, pero se trata de que tampoco los haya el año que viene o el otro", 

subrayó García Antón, satisfecho por la nueva etapa de colaboración que se ha abierto con el ministerio, donde 

ambas administraciones pueden trabajar en una sola dirección. "Hay ganas de colaborar y de llegar a 

acuerdos", apostilló el titular de Medio Ambiente. 

El secretario de Estado se mostró abierto a "hablar y a hablar de todo", incluso a analizar la posibilidad de 

utilizar agua del Ródano, para buscar soluciones a los problemas actuales, entre los que citó el abastecimiento, 

la modernización de regadíos y la reutilización y depuración de agua. 

La noticia en otros webs 

webs en español  

en otros idiomas  

Técnicos de ambas administraciones se 
sentarán a negociar en unos días 

Puxeu pide a García Antón que se respete el 
dominio público hidráulico 

 

Vota Resultado  11 votos    
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Para el aprovechamiento del agua, se utilizarán "todas las vías posibles", como son los acuíferos, el agua 

almacenada en cabecera, la desalinización, la reutilización y todos los sistemas posibles. En cualquier caso, la 

directiva marco del agua seguirá siendo el eje de la política del Ministerio del Medio Rural. 

Puxeu trató el asunto con sumo tacto. "Ha habido muy ruido", reconoció ante un grupo de periodistas. Incluso 

echó mano del fútbol para referirse a la polémica que por el agua ha enfrentado estos años a las dos 

administraciones. "Hay que bajar la pelota a tierra, jugar al ras y evitar que el balón vuelva a saltar por los 

aires. Esta es la legislatura del trabajar", dijo el secretario de Estado. 

Aunque fuera de pasada, el secretario de Estado no dejó pasar la oportunidad y trasladó al consejero 

valenciano, con competencias en la ordenación del territorio, que los planes urbanísticos que apruebe la 

Generalitat no invadan, por ejemplo, el dominio público hidráulico. En esos casos, la actuación del Gobierno 

español en defensa de sus competencias está más que justificada, vino a decir Puxeu. 

Además de con García Antón, Puxeu se entrevistó con la consejera de Agricultura de la Generalitat, Maritina 

Hernández. La consejera trasladó al secretario de Estado que el nuevo plan se ajusta a las demandas del sector 

citrícola valenciano. El decreto para la reconversión varietal se aprobará en breve y recoge, entre otras, ayudas 

de entre 10.000 y 15.000 euros por hectárea, cofinanciadas por las comunidades autónomas, y que recogerá 

todas las demandas. 

Otra de las cuestiones que se abordaron en el encuentro fueron las dificultades que Rusia está poniendo a la 

exportación de cítricos españoles por cuestiones de carácter fitosanitario. Las negociaciones se están llevando 

a cabo entre Rusia y la Unión Europea, pero Puxeu avanzó la organización de un viaje a Rusia para el próximo 

mes de julio, al que está invitada la Generalitat y los exportadores citrícolas. 

Maritina Hernández habló de las trabas que intenta imponer Rusia a estas exportaciones. "Esperamos que 

para la próxima campaña se tengan las puertas abiertas y se pueda exportar con toda normalidad", precisó la 

consejera. 
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